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16 апреля… Этот день стал особенным для всех жителей Эстонии. И не только потому, что в этот день отмечался са-
мый главный христианский праздник – Пасха, но и потому, что именно 16 апреля Эстонская Республика официаль-
но начала отмечать своё 100-летие!

В Силламяэ зажгли огонь
Праздника песни и танца

Празднование векового юбилея про-
длится три года. Этому событию будет по-
священо множество мероприятий, в том
числе и в нашем городе. 16 апреля в Сил-
ламяэ зажгли огонь Праздника песни и
танца. Мероприятие проходило на пло-
щадке возле Центра культуры. В этот же
день огонь самого массового и любимо-
го всеми Праздника вспыхнул в разных
уголках по всей Эстонии, и не только в го-
родах, но даже в малонаселённых пунк-
тах, которые делегируют свои творческие
коллективы на танцевально-певческий
праздник. 

Республиканский праздник песни и
танца по своей сути - уникальное куль-
турное событие, очень давняя и важная
традиция для Эстонии и всех её жителей.
О её значимости в общемировой культу-
ре говорит тот факт, что в 2003 году тра-
диция проведения праздников песни и
танца была внесена в Список объектов
фонда шедевров устного и нематериаль-
ного культурного наследия ЮНЕСКО.
Молодёжные праздники песни и танца яв-
ляются неотъемлемой частью этой тра-
диции. И будь то взрослый или моло-
дёжный праздник, его символом и обя-
зательным элементом является огонь.

Огонь Праздника был официально за-
жжён и передан всем руководителям
коллективов, которые готовятся к участию
в нём. Ожидается, что от Силламяэ поедут
на Праздник более 100 певцов и танцоров
из 6 коллективов: ансамбль народного
танца "Сувенир" (руководитель Наталья
Рассказова); хоры Эстонской основной
школы (руководитель Юлия Метс), шко-
лы «Ваналинна» (руководитель Елена
Трубина), школы «Каннука» (руководи-
тель Мария Попова), хор мальчиков Сил-
ламяэской музыкальной школы (руково-
дитель Светлана Горюшина), детский
хор Силламяэской музыкальной школы
(руководитель Михаил Горюшин). С на-
путственными словами к коллективам и
их руководителям обратились заведующая
отдела образования и культуры Катрин
Тамме и главный специалист этого отде-
ла Надежда Скачко.

XII Молодёжный праздник песни и
танца будет проходить с 30 июня по 2
июля 2017 года на таллиннском Певче-

ском поле и на столичном центральном
стадионе «Kalev». Девиз праздника в
этом году - «Mina jään» («Я остаюсь»). Со-
бытие 16 апреля в Силламяэ тоже оста-
вило свой след в истории.

Городское Управление благодарит
Юрия Романова, Открытый молодёж-
ный центр и ESN TV, Силламяэский

Центр культуры и лично Максима Ерма-
кова и Наталью Рассказову, Вальдека
Лутса за помощь в проведении меро-
приятия.

Надежда СКАЧКО, 
главный специалист отдела 

образования и культуры 
Фото автора
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* Почему говорится о соединении
Силламяэ также с Сиргала и Вийви-
конна, ведь поначалу речь шла вроде
бы только о Вайвара и Нарва-Йы-
эсуу?

В проекте правительственного поста-
новления о предстоящем возможном объ-
единении, датированного 12 февраля
2017 года, говорится (п.2), что в состав
предлагаемого правительством единого
самоуправления войдут также посёлки
Сиргала и Вийвиконна, сейчас относя-
щиеся к Кохтла-Ярве. В этом проекте так-
же сказано (п.1, ч.2), что новое единое са-
моуправление на базе волости Вайвара,
городов Нарва-Йыэсуу и Силламяэ будет
называться «Волость Вайвара» и (п.4) го-
род Силламяэ, как и город Нарва-Йыэсуу,
«исключаются из перечня городов Ида-
Вирумаа».

* Получит ли Силламяэ за счёт воз-
можного слияния с соседями допол-
нительные финансы в виде пособий от
государства?

Согласно закону об административной
реформе, пособия на объединение полу-
чат те местные самоуправления, которые
в 2016 году приняли решение об объ-
единении по собственной инициативе, а
в случае если объединение инициирова-
но правительством, пособия на объеди-
нение не платятся. В этом случае по-
крывают лишь прямые и доказанные
расходы, возникшие в связи с подготов-
кой к объединению. 

Таким образом, пособие на объедине-
ние от государства получат только Вай-
вара и Нарва-Йыэсуу, которые решили
объединяться сами (будем честны, к это-
му их подтолкнуло не столько собствен-
ное горячее желание, сколько жёсткие
требования закона к количеству населе-
ния в самоуправлении). Они получат 560
тысяч евро, но, естественно, это деньги,
которые они вправе расходовать на их
собственные нужды.

* Получит ли Силламяэ благодаря
возможному слиянию с соседями боль-
ше денег от европейских фондов?

Если Силламяэ сольют с Вайвара и На-
рва-Йыэсуу, то образовавшаяся в ре-
зультате объединения укрупнённая «Во-
лость Вайвара» будет насчитывать около
18 тысяч жителей. Однако даже в этом
случае Силламяэ не сможет рассчитывать
на средства из распределяющей евро-
пейскую помощь государственной про-
граммы развития городских регионов: там
критерием получения денег является на-
селение в 50 тысяч, и в Ида-Вирумаа этим
пользуются только Нарва и конгломерат
Йыхви-Кохтла-Ярве.

Что касается других внешних фондов,
то предоставляемые ими возможности из-
вестны на несколько лет вперёд, и ника-
кой принципиальной разницы, будет ли
ходатайствовать о помощи на тот или
иной проект Силламяэ или новое объ-
единённое самоуправление, здесь нет.
Единственным исключением могла бы
быть ситуация, когда Силламяэ, Вайвара
и Нарва-Йыэсуу объединят возможности
для взноса собственного финансирования
в некий крупный общий, важный для всех
жителей инфраструктурный проект. Но
такого проекта сегодня нет.

* Будет ли у Силламяэ после воз-
можного слияния с соседями скачок
прироста местного бюджета?

Важнейший источник наполнения бюд-
жета любого самоуправления - отчисле-
ния государством подоходного налога,
уплаченного физическими лицами, за-
регистрированными в данном само-
управлении. В докризисные годы доля
этого отчисления была более 11,9 про-
цента от суммы данного налога, в кризис
её понизили до 11,6 процента. Уже не-
сколько лет ведутся разговоры, что пора
бы вернуться к 11,9 процента. Но любая
из названных цифр в равной мере каса-
ется как Силламяэ в качестве самостоя-
тельного города, так  и Силламяэ в со-
ставе волости Вайвара, то есть от ре-
формы как таковой процент передавае-
мого самоуправлению налога не увели-
чится. 

Да, у нынешней волости Вайвара есть

ещё такой «лакомый», на первый взгляд,
доход, как ресурсный налог (Вайвара - так
называемая «сланцевая» волость). Он
наполняет её местный бюджет суммой
примерно в 1,5 миллиона евро в год. На
1800 жителей нынешней волости Вайва-
ра полтора миллиона - приличная сумма.
А на 18 тысяч жителей объединённого са-
моуправления? При этом стоит помнить,
что сланцедобыча в Вайвара постепенно
уходит к югу, в волость Иллука, то есть
через несколько лет волость Вайвара
этого налога лишится, а порождённые
разрезами экологические проблемы оста-
нутся.

Недавно министр предприниматель-
ства Урве Пало высказалась за возврат в
Ида-Вирумаа четверти налогов за за-
грязнение окружающей среды. Будет ли
привязано получение этих дополнитель-
ных сумм к результатам административ-
ной реформы? Не вижу таких оснований.
Во-первых, ещё несколько лет назад, ко-
гда обсуждалась идея возврата налога, го-
ворилось, что критерием использования
финансов на местах будет расстояние того
или иного населённого пункта от источ-
ника загрязнения. Во-вторых, и сейчас
министр указывает, что думать надо о «не-
сланцевых» самоуправлениях: «…дру-
гие волости и города, на которые осе-
дает зола из дымящих труб, ничего не по-
лучают. Такое положение несправедливо
и необоснованно, учитывая, что наибо-
лее остро социальные и экономические
проблемы стоят именно в городах Се-
веро-Востока» (интервью ERR).

* Приведёт ли слияние Силламяэ с
соседями к появлению у нас новых
предприятий, новых рабочих мест?

Сегодня предпринимательство в Ида-
Вирумаа пытается поддерживать гораздо
более сильный, чем самоуправления, иг-
рок - государство. На территории регио-
на создан и создаётся целый ряд бизнес-
парков - в Нарве, Вайвара, Йыхви, Кохт-
ла-Ярве. На мой взгляд, их результатив-
ность пока невысока, но ключ к решению
этой проблемы - не административная ре-
форма, а улучшение общей политической
и экономической обстановки, в том чис-
ле налаживание добрососедских отно-
шений с Россией. И эти факторы, как вы
понимаете, зависят не от того, соединится
ли Силламяэ с Вайвара, а от ситуации на
мировой арене и политики государства.

Силламяэ и сегодня располагает наи-
большим среди трёх самоуправлений
потенциалом для открытия новых круп-
ных производств - свободной экономи-
ческой зоной, и несколько крупных про-
ектов там уже получили от силламяэского
самоуправления «зелёный свет» или на-
ходятся в работе.

Что касается поддержки бизнеса ма-
лого, то сегодня у города Силламяэ уже
есть пособие начинающим предприни-

Административная реформа
Языком не лозунгов и посулов,
а цифр и фактов

23 и 24 апреля жителям нашего города предоставляется воз-
можность в ходе опроса выразить своё мнение о предло-
жении правительства республики по слиянию Силламяэ с
соседними самоуправлениями, то есть ответить на во-
прос: «Поддерживаете ли вы объединение волости Вайва-
ра, городов Нарва Йыесуу и Силламяэ в одно самоуправ-
ление  под названием «Волость Вайвара» с включением в
неё также частей города Кохтла-Ярве - Вийвиконна и
Сиргала?». Уверена, многие силламяэсцы уже обдумали
свою позицию, ну а тем, кто ещё не определился или смот-

рит на вещи эмоционально, хочу предложить некоторую дополнительную ин-
формацию к размышлению. Я построю её как ответы на важнейшие вопро-
сы, связанные со столь ответственным решением.
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мателям. В списке пособий, которые сей-
час выделяют самоуправления Вайвара и
Нарва-Йыэсуу, аналогичного пособия
нет. Значит, здесь мы уже и так на шаг впе-
реди соседей.

* Появятся ли у Силламяэ благода-
ря объединению новые социальные
пособия и услуги?

Практически все имеющиеся соци-
альные пособия у нас с соседями иден-
тичны, там нет ничего такого, что отсут-
ствовало бы у нас. Создание в перспек-
тиве новых пособий, скорее всего, будет
диктоваться продолжающимся по всей
Эстонии старением населения, но и это
произойдёт вне зависимости от админи-
стративной реформы.

* Приведёт ли возможное объедине-
ние с соседями к решению каких-то
жизненно важных для Силламяэ про-
блем, которые сейчас тормозятся имен-
но самостоятельностью города?

В этой связи чаще всего сейчас гово-
рят: вот, мол, городу уже негде строить но-
вые жилые дома, а если объединиться с
Вайвара - то вот бы мы, дескать, развер-
нулись… На мой взгляд, этот вопрос
надо разделить на три составляющие: зем-
ля, инвестор, потребитель. У каждого
земельного участка имеется собствен-
ник - или государство, или муниципали-
тет, или частник. Именно с собственни-
ком и надо решать вопрос в первую оче-
редь, и это придётся делать вне зависи-
мости от того, объединились бы мы с со-
седями или нет. При этом на территориях
к югу от Таллиннского шоссе проходит га-
зопровод, а на территориях к востоку от
города действуют ограничения Удриа-
ской природоохранной зоны. 

Вопрос инвестора - это вопрос, кто и
на какие деньги развернул бы такое жи-
лищное строительство. Сегодня на гори-
зонте такого инвестора нет. Вопрос по-
требителя - это вопрос, кто в новых домах
будет жить. Силламяэсцы, которые оста-
вят ради этого свои квартиры? Жители
Таллинна или Тарту, которые покинут
свои города, чтобы поддержать новую во-
лость Вайвара? Или, может, беженцы из
южных стран? Предоставляю читателям
возможность самим решить, чего в раз-
говорах о новых площадях под жилищное
строительство больше - наивных мечта-
ний или обычной пропаганды?

* Приведёт ли объединение к тому,
что силламяэсцы получат более дешё-
вый аппарат управления городом?

Это вообще, пожалуй, едва ли не глав-
ный довод сторонников объединения: «В
объединенном собрании будет всего 21 де-
путат. Значительно сократится чинов-
ничий аппарат и уменьшатся админи-
стративные расходы». То есть в их по-
нимании сегодняшнее силламяэское са-
моуправление слишком дорогое для мест-
ного налогоплательщика.

А что говорят факты? Если сегодня

сравнить нагрузку всех управленческих
расходов на душу населения, то в волости
Вайвара это 222 евро на жителя, в Нарва-
Йыэсуу - 167 евро, в Силламяэ - 91 евро.
Среднее арифметическое - около 160
евро на жителя. Расходы на оплату тру-
да в управленческом секторе (в просто-
речии «на зарплаты чиновников»): в Вай-
вара - около 127 евро на жителя, в Нарва-
Йыэсуу - 98 евро, у нас - примерно 63
евро. Вывод первый: чем компактнее са-
моуправление, тем расходы меньше. Вы-
вод второй: не мы за счёт соседей, а со-
седи за наш счёт снизят свою управлен-
ческую нагрузку.

Надежды на то, что «чиновничий ап-
парат значительно сократится», в реаль-
ной жизни натолкнутся на то, что в боль-
шом по территории самоуправлении при-
дётся открывать несколько пунктов пре-
доставления публичных услуг (филиалов
мэрии). Эти планы уже чёрным по бело-
му зафиксированы в проекте договора об
объединении Вайвара и Нарва-Йыэсуу (п.
7.3): пункты будут в Нарва-Йыэсуу, Си-
нимяэ, Ольгина. Если объединят также
Силламяэ и Сиргала-Вийвиконна, доба-
вятся ещё два таких пункта.

Не могу разделить уверенность, что де-
путатов будет именно 21, то есть как сей-
час в Силламяэ. Вайвара и Нарва-Йыэсуу,
объединяясь, уже увеличили их число в
сравнении с нынешним. Сейчас в Вайвара
11 народных избранников, в Нарва-Йы-
эсуу - 13, в новом самоуправлении их бу-
дет 17. Численность депутатов часто
увеличивают и в других случаях, когда
сливаются несколько единиц - для луч-
шего представительства интересов всех
партнёров. Для самоуправления с насе-
лением более 10 тысяч человек закон поз-
воляет иметь и больше 21-го депутата.

* Может, всё-таки благодаря объ-
единению в Силламяэ вернулись бы
полноценные отделы полиции, пен-
сионный и другие госучреждения?

Руководство города Силламяэ обрати-
лось с таким же вопросом в несколько ми-
нистерств, но пока ответа не получило.
Мы поднимали эту тему и на встрече с ми-
нистром госуправления Михаилом Кор-
бом, предложив, чтобы Силламяэ как
сравнительно крупный город и центр
притяжения для соседних посёлков, по-
лучил бы если не полноценные отделы
госучреждений, то хотя бы возможность,
чтобы в определённые дни недели или ме-
сяца у нас вели приём полномочные
представители важнейших департаментов
и министерств. То есть у нас появился бы
публичный пункт оказания государст-
венных услуг, нужный и нам, и жителям
Синимяэ, и жителям Сиргала, и жителям
Пяйте, вне зависимости от того, кого с кем
объединят. Вне зависимости от админ-
реформы  вопрос пока открыт.

* Правда ли, что центристское боль-
шинство силламяэского горсобрания

просто тормозит объединение с сосе-
дями потому, что боится потерять свое-
го избирателя и власть?

Во-первых, кто бы чего ни хотел - ре-
шать избирателю, который раз в четыре
года по сумме всех плюсов и минусов,
взвешивая все обещания, критические за-
мечания, отношение к родному городу, а
главное - конкретные дела, даёт мандат
власти тем, кому доверяет.

Во-вторых, опять цифры. В Вайвара-
ской волости сейчас избирателей поряд-
ка 900, в Нарва-Йыэсуу - около 1400, а в
Силламяэ - более 7 тысяч. Это значит, что
в случае соединения Силламяэ с соседя-
ми их электорат на предпочтения наше-
го силламяэского электората практически
не повлиял бы. Более того, учитывая, что
первые годы части нового единого само-
управления будут ещё притираться друг
к другу, по привычке смотреть на многие
вещи «со своей колокольни», скорее все-
го, и голосовать в каждой точке первое
время будут в основном «за своих». 

* Но, может, всё-таки у админи-
стративной реформы есть какие-то
плюсы? Может, оставшись самостоя-
тельным, Силламяэ придётся тяже-
лее?

Один в поле не воин - с этим я согла-
шусь. Но Силламяэ в любом случае не
одинок. Мы входим в ряд объединений,
где вместе с партнёрами формулируем и
доносим нашу позицию до государства,
- это Союз самоуправлений Ида-Вирумаа
(который наверняка в той или иной фор-
ме сохранится и, возможно, получит
даже дополнительные функции), Союз го-
родов Эстонии.

С другой стороны, хочу обратить вни-
мание на такую деталь: иногда, для ре-
шения например экологических проблем
местных жителей, выгоднее, когда пози-
цию высказывает не одно самоуправле-
ние, а несколько. Сравните: «эта пробле-
ма волнует жителей одного самоуправ-
ления» и «эта проблема волнует жителей
трёх (четырёх и т.д.) самоуправлений».
Разницу чувствуете?

Полную и объективную оценку всем
плюсам и минусам проводимой прави-
тельством административной реформы
дать сейчас трудно. Прежде всего, пото-
му, что пока нет полной ясности, как го-
сударство обеспечит самоуправлениям
бóльшую финансовую устойчивость в
условиях, когда на их плечи в ближайшие
годы переложат дополнительные обя-
занности (транспорт, первичный уро-
вень здравоохранения и др.), а также как
госбюджет планирует выравнивать раз-
витие Ида-Вирумаа. В этом смысле зате-
янная сейчас административная реформа
мне напоминает небезызвестную телегу
впереди лошади.

Елена КОРШУНОВА,
председатель горсобрания
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Поэтому убедительно прошу вас най-
ти немного времени, чтобы принять уча-
стие в опросе и сказать своё слово по это-
му вопросу, какое бы оно ни было. 

Итак, будет ли выгодно городу объ-
единяться с соседями, и принесёт ли это
какую-то пользу местным городским лю-
дям? Именно реальную и конкретную
пользу. Одних красивых слов сегодня не
достаточно, на них далеко не уедешь. К
сожалению, правдивой аргументирован-
ной конкретики о пользе объединения
пока особо не слышно, и это насторажи-
вает. Скрывать не стану: нет её и у меня.
Уж слишком много неясностей и «белых
пятен» с этим объединением. Я лично
пока вижу больше реальных рисков для
горожан и уклада местной жизни, чем ги-
потетических плюсов. Поясню подробнее
хотя бы на примере самых существенных
моментов.

Во-первых, город Силламяэ перестанет
существовать как отдельная админи-
стративная единица. Официально, если
произойдёт объединение, он станет
внутриволостным местом заселения
в новом самоуправлении под названи-
ем «Вайвараская волость». Так пропи-
сано в правительственных документах.
Вдобавок при объединении город Сил-
ламяэ как таковой потеряет статус горо-
да и свою административную территорию
и официально не сможет называться го-
родом. При объединении страничка ис-
тории и существования Силламяэ как
отдельного города будет закончена. Люди
должны знать об этом.

Во-вторых, никаких дополнительных
денег, которые можно было бы направить
непосредственно на нужды города и го-
родских жителей (например, на уве-
личение пособий и дотаций, на ремонты
дорог, на поддержку квартирных това-
риществ или на строительство новых
объектов и пр.), город Силламяэ от
правительства при объединении не
получит. В рамках административной ре-
формы при принудительном объединении
могут выделить деньги только на про-
цесс организации работы нового са-
моуправления, но до наших горожан эти
деньги всё равно не дойдут, так как по за-
кону их нельзя будет использовать на что-
либо иное кроме  организации работы бу-

дущего аппарата власти. Горожанам от
этих денег не перепадёт ничего. И это
тоже правда, несмотря на то, что говорят
сторонники объединения. Вряд ли будет
и экономия административных расхо-
дов. Территория общей волости станет
ещё больше, и обслуживать её всё равно
придётся.

В-третьих, в случае объединения все
действующие сегодня городские дота-
ции и пособия (пособия для начинаю-
щих предпринимателей, на реконструк-
цию домов, дотации спортивным клубам
и банной услуги, поддержка молодёжных
и культурных организаций, помощь дея-
тельности квартирных товариществ и
организация досуга пенсионеров, наш
бесплатный общественный транспорт и
др.) будут изменены. Будут принимать-
ся новые правила и порядки, но уже ис-
ходя из интересов жителей трёх объеди-
няемых самоуправлений. Где-то, воз-
можно, придётся уменьшить помощь, а от
чего-то, не исключено, придётся и вообще
отказываться. И если кто-то сегодня
утверждает, что при объединении какие-
либо дотации силламяэсцам обязательно
увеличатся, то это домыслы или спеку-
ляция. 

В-четвёртых, в случае объединения
нам придётся считаться со многими но-
выми затратными приоритетами со-
седних самоуправлений, до которых
нашим горожанам до сих пор было, про-
стите, «до лампочки». Например, в Вай-
вара  - это расходы на обслуживание и ре-
монт сельских дорог общей протяжён-
ностью до 100 км, сильная поддержка ху-
торской и сельскохозяйственной дея-
тельности,  надзор и уборка мусора на об-
ширной территории волости, проблемы
и природоохранные действия, связан-
ные с добычей полезных ископаемых, и
прочее. В Нарва-Йыэсуу – это поддерж-
ка деятельности туристического сектора,
обслуживание и уборка большой пляжной
территории, затраты на обновление и
обслуживание устаревших городских
коммуникаций, проблемы с укреплением
мола, потребующие уже в самое бли-
жайшее время многомиллионных затрат,
и многое другое. А кошелек-то будет
один на всех, и на общие проблемы при-
дётся тратиться уже сообща.

К сожалению, сторонниками объеди-
нения зачастую распространяется не со-
всем верная информация. Например, в от-
крытом письме-обращении оппозицион-
ных депутатов к жителям города гово-
рилось, что в случае слияния Силламяэ
новая администрация сможет организо-
вать автобусное сообщение между Сил-
ламяэ и курортным городом Нарва-Йы-
эсуу. В то же время могу точно и ответ-
ственно сообщить жителям города, что
пункт об организации автобуса по марш-
руту Нарва-Йыэсуу - Вайвара – Силламяэ
был записан уже в конце прошлого года
в рамках договора об объединении Вай-
вара с Нарва-Йыэсуу, и такой маршрут
планируется открыть совместными уси-
лиями и без слияния Силламяэ с сосе-
дями. То есть только из-за автобуса до На-
рва-Йыэсуу нет смысла голосовать «за»
объединение Силламяэ с соседями, его
планируют пустить по этому маршруту и
без этого.  

Скажу также, что предложение пра-
вительства об объединении трёх само-
управлений – это только предложение, а
не окончательный вердикт, и в случае,
если город Силламяэ, Вайвара и Нарва-
Йыэсуу скажут все вместе «нет» новому
объединению, то, на мой взгляд, прави-
тельство не станет принудительно при-
соединять наш город к соседям. Скорей
всего, правительство в порядке исклю-
чения даст «добро» на объединение толь-
ко волости Вайвара и Нарва-Йыэсуу, так
как у них уже подписан и передан пра-
вительству договор о добровольном объ-
единении, и их руководители и жители
уже ясно выразили своё нежелание со-
единяться с городом Силламяэ. При опро-
се в Нарва-Йыэсуу 82% жителей, а в Вай-
вара 88,5 %  жителей выступили против
слияния с Силламяэ. Тем самым наши со-
седи своё чёткое «нет» объединению
уже сказали. Дело осталось за позицией
Силламяэ.

…Времени на дополнительные пере-
говоры и обсуждения практически нет, а
решение принимать надо. Но мне не хо-
чется, чтобы наш город из-за спешки ока-
зался в «дураках», а наши горожане – в за-
ложниках ситуации. Да и статус города
потерять навсегда тяжело, обратно вер-
нуть его не удастся. Поэтому я лично не
поддерживаю такое поспешное объеди-
нение Силламяэ на данном этапе и счи-
таю, что нам лучше прислушаться к муд-
рой русской поговорке «Не спехом дело
спорится, а толком» и не торопиться
сейчас со слиянием. Если в дальнейшем
появится твёрдая уверенность, что горо-
ду это действительно выгодно, можно бу-
дет вернуться к этому вопросу и принять
решение об объединении в любое время.

Дмитрий ЛЕТТ, 
председатель правовой комиссии

городского Собрания, член рабочей
группы по вопросу объединения

Административная реформа
Не спехом дело спорится, 
а толком 

Уважаемые жители города! 23 апреля (с 10.00 до 18.00) и 24 апре-
ля (с 12.00 до 20.00) в спортивном комплексе «Калев»  будет про-
водиться опрос населения, на котором всех нас просят сказать
«да» или «нет» объединению города Силламяэ с волостью Вай-
вара и городом Нарва-Йыэсуу, включая посёлки Вийвиконна,
Сиргала. Независимо от того, что по закону результаты опро-
са носят рекомендательный характер, от себя добавлю: ваше
мнение важно для определения окончательной позиции мест-
ной власти по этому вопросу.
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Проекты

Проблема первая:
как узаконить скважины?

В феврале городское Управление полу-
чило письмо от члена СТ «Спутник» Васи-
лия Карнаухова. В письме содержалась
просьба разъяснить ситуацию с оформлением
по закону находящихся на многих садовых
участках «Спутника» личных скважин, что
стало актуальным в свете наблюдения за
уровнем воды во время дорожной стройки.
Автора также интересует, окажет ли город
тем садоводам, которые должны узаконивать
свои скважины, финансовую поддержку.

Что выяснила горуправа? Все скважины,
имеющиеся в товариществе «Спутник»,
можно разделить на несколько групп. Во-пер-
вых, в период 1977-1989 годов в коопера-
тиве были официально построены 52
скважины, которые были в 1989 году узако-
нены (имеется тогдашний акт государст-
венной приёмочной комиссии, содержав-
ший, правда, и некоторые замечания по от-
дельным колонкам). Согласно нынешним за-
конам, собственники участков, где построе-
ны скважины, имеющие правовое основание
для эксплуатации и располагающиеся в ад-
министративных границах Силламяэ (из 52
скважин это касается 39-ти), могут подать в
горуправление так называемое извещение о
представлении данных, исходя из которых
построенные на правовом основании сква-
жины будут занесены в строительный ре-
гистр. 

Относительно скважин, построенных
после 1989 года и не внесенных в список,
прилагаемый к акту, у нас нет информации
о правовом основании для их строительства
и эксплуатации. Если у владельцев скважин
всё-таки есть документация, касающаяся
строительства скважин на их участках, про-
сим представить её в отдел строительства и
землеустройства горуправы.

Собственники участков, скважины на ко-
торых построены без правового основания
до 1 января 2003 г., эксплуатируются по сей
день и не внесены в строительный регистр,
должны подать в отдел строительства и
землеустройства строительный проект сква-
жины, а при отсутствии такового - её аудит
(оценка безопасности строения), а также из-
вещение об эксплуатации скважины по уста-
новленной форме. После проверки безопас-
ности скважины как строения она также за-
носится в строительный регистр.

В принципе, те же действия должны
предпринять и собственники участков, экс-
плуатируемые скважины на которых по-
строены без правового основания в про-

межутке от 1 января 2003 до 1 июля 2015
года (с 01.07.15 г. действует новый строи-
тельный кодекс) и не внесены в стройрегистр.
Разница - для внесения в регистр строений,
построенных до 1 января 2003 г., госпошлина
не взимается, а при регистрации безоснова-
тельных строений периода 2003-2015 годов
пошлина составляет 500 евро. Иными сло-
вами, учитывая, что аудит (как и проект) за-
казывается владельцем скважины, в первом
случае садовод уплатит только за аудит, во
втором - и за аудит, и пошлину.

Наконец, строя совершенно новую сква-
жину, собственник должен сначала подать в
горуправу ходатайство о согласовании места
расположения скважины, затем - ходатайство
о выдаче разрешения на строительство вме-
сте со строительным проектом, во время про-
ведения буровых работ вести дневник бу-
рения, который представляется Департа-
менту охраны окружающей среды, а по
окончании строительства - подать в гору-
правление извещение об эксплуатации с ря-
дом сопутствующих документов. Госпош-
лина за рассмотрение ходатайства на выда-
чу разрешения на строительство составляет
30 евро, расходы на проектирование и бу-
рение, разумеется, несёт сам садовод.

Отмечу, что выше описаны процедуры, ко-
торые связаны с полномочиями местного са-
моуправления. Надо помнить, что скважина
- это и объект природопользования, следо-
вательно, садоводу надо соблюдать и тре-
бования экологических органов.

Что касается материальной помощи в
этих делах со стороны города, то, к сожале-
нию для садоводов, городской бюджет такой
возможности не имеет и не предусматрива-
ет. Поэтому, насколько мне известно, ни од-
ного официального обещания со стороны го-
руправы типа «все ваши расходы по узако-
ниванию скважин мы компенсируем» и не да-
валось. Тут не надо желаемое кем-то выда-
вать за действительное. Конечно, решение о
компенсациях такого рода принять всегда
можно - это могут сделать депутаты в по-
рядке чисто политического жеста. Но при
этом, во-первых, надо найти источники по-
крытия таких льгот, во-вторых, дать ответ тем
горожанам-налогоплательщикам, у которых
нет садов-огородов, на их законный вопрос:
с какой стати за мой счёт будут помогать тем,
кто оформляет свою частную садовую собст-
венность?! Другое дело, если сами садово-
ды решат использовать для этого средства са-
дового товарищества.

Более серьёзно, на мой взгляд, другое. Не
узаконенные собственниками скважины -
лишь часть проблемы. По нашим сведе-

ниям, в том же «Спутнике» немало других
неузаконенных построек. Новый строи-
тельный кодекс требует решать эту пробле-
му, в том числе через предписания и на-
значение принудительных платежей со сто-
роны самоуправления, и дело до этого рано
или поздно дойдёт. Повторяю, речь идёт о
частной собственности, и ответственность са-
мого собственника не может быть подмене-
на никакими разговорами «а мы не знали»,
«пусть платят за нас» и т.д.

Проблема вторая: уйдёт ли вода?

Лично мне представляется, что страхи са-
доводов лишиться воды в скважинах сильно
преувеличены. Дело в том, что уровень, до
которого опускают шоссе, не будет ниже зер-
кала воды в водохранилище Сытке, а когда
более десяти лет назад это водохранилище
снижали искусственно или оно мелело из-за
жары, то есть опускалось ниже уровня со-
оружаемой дороги, то никаких сведений о
пропаже воды в скважинах не было.

Однако гидрогеолог проектировщиков
понижения уровня воды в скважинах не
иск лючает. Значит, к проблеме надо быть го-
товым, и Департамент шоссейных дорог
как заказчик строительства дорожного узла
ясно подтвердил, что не самоустраняется от
её решения.

По договору с шоссейным департаментом
фирма «Reaalprojekt» ведёт постоянный гид-
рологический мониторинг на территории
«Спутника». С начала наблюдений колебания
уровня грунтовых вод в контрольных ко-
лодцах были связаны в основном с сезон-
ными природными явлениями, и на данный
момент непосредственной связи этих коле-
баний со строительством двухуровневого пе-
рекрестка не выявлено. Наблюдения про-
должаются, и самоуправление получает ко-
пии соответствующих отчётов.

Проблема третья: как доехать, 
как дойти?

Для садоводов, которые идут в товари-
щество «Спутник» (и «Дружбу») пешком со
стороны улицы М. Румянцева и восточнее,
в общем схема движения не изменилась: по
тропинке вдоль берега водохранилища к
переходу за строительным магазином. Слож-
нее будет в период стройки тем, кто идёт в
сады пешком через улицу Л. Толстого: оттуда
сейчас прямой дороги в сторону «Спутника»
нет.

Сложности ждут и садоводов-автомоби-
листов. Из-за того, что с Таллиннского шос-
се к «Спутнику» сейчас не проехать, дви-
гаться надо в объезд по дороге на Вайвара и
рядом с железнодорожным переездом свер-
нуть на дорогу в сторону садов. Путь уве-
личивается. Призываю также водителей и к
особой осторожности, когда движение по
объездной дороге станет интенсивнее. Пред-
упреждающие знаки там установлены.

Для минимизации неудобств город сделал
всё, что в его силах. Главное, в этом году из
городского бюджета для дотации сезонного
автобусного маршрута в сторону «Спутни-
ка» с учётом удлинения пути выделено 16,5
тысячи евро, или на 62 процента больше, чем
выделялось раньше. Для садоводов поездки
на этом автобусе по-прежнему бесплатны. 

Александр КАНЕВ, вице-мэр 

Большая дорожная стройка на западном въезде в Силламяэ за минувшую зиму
уже успела стать привычной. Однако наверняка с наступлением весны и лета
мы услышим по её поводу немало новых недовольных голосов, ведь дорожную
развязку строят рядом с садоводческими товариществами, прежде всего со
«Спутником», и предстоящий садово-огородный сезон будет сопровождаться
повышенными неудобствами для людей. Кроме того, он высвечивает и неко-
торые давние и более масштабные проблемы садов.

Неудобства для садоводов из-за
стройки: чем поможет в этих
условиях город?
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Кстати, профессиональный
праздник кукольников по-
явился не столь давно - в 2003
году. Идею выдвинул иран-
ский деятель театра кукол
Дживад Золфагарихо, она
была поддержана Междуна-
родным союзом деятелей те-
атра кукол (UNIMA). Празд-

ник отмечают не только про-
фессионалы, но и все, кому
куклы по душе.

Что предложил в этот раз
силламяэский музей? «Со-
вместно с кукольным театром
школы «Ваналинна» мы на-
писали проект, который, к со-
жалению, остался без под-
держки.  Но не пропадать же
идее, поэтому взялись за её
осуществление сами. Музей

взял на себя экскурсии и ма-
стер-классы, театр (руководи-
тель Елена Бармотина) – показ
спектакля «Три поросёнка»
для юных экскурсантов. За
Неделю кукол школьный театр
дал четыре представления,
прошли шесть экскурсий и
столько же мастер-классов, а
также состоялось три пред-
ставления песочного шоу по
истории возникновения ку-
кол. Среди посетителей (а их
в течение Недели было более
200 человек) - ребята из дет-
ских садов “Руккилилль”,
“Пяэсупеса” и “Яаниуссике”,
школ «Ваналинна» и «Канну-
ка», жители Силламяэ и гости
города. Большое спасибо всем
взрослым, которые заботятся
о развитии и воспитании своих
детей. Большое спасибо арти-

стам, наставникам по прове-
дению мастер-классов Татьяне
Печерица и Елене Колесовой,
руководителю студии «Liiv-
Аrt» Татьяне Черных», - ска-
зала сотрудник музея Ирина
Замарина.

И ещё на кукольную тему.
Увлечения бывают самыми
разными. Хобби Татьяны
Шульга  (Силламяэ ) и Свет-
ланы Гулиной (Санкт-Петер-
бург) совпадают – это коллек-
ционирование кукол и дет-
ских игрушек. Сейчас экспо-
наты из частных коллекций
можно увидеть на выставке
«Мир детства», которая до 28
апреля открыта в молодёж-
ном центре «Улей».

Николай КЛОЧКОВ

Неделя кукол, посвященная Международному дню кукольника, который отмечается
21 марта, привлекла к участию в экскурсиях и мастер-классах, проводившихся в
музее Силламяэ, людей разных возрастов.

Культура
Смотри, слушай, спрашивай, сделай сам

«Разбирая наш архив, мы наткнулись на папку с рисунками.
Как она к нам попала – трудно сказать. В папке мы и нашли ри-
сунки. Причём это не наброски, а тщательно проработанные ва-
рианты. Всего двенадцать конкурсных откликов. В них нашли
отражение наиболее приметные для Силламяэ моменты: море,
чайка, башня муниципалитета… Любопытно, что среди офор-
мительских элементов часто использовались дубовые листья.
Дуб в геральдике является символом несгибаемости, крепости,
постоянства, долголетия, мудрости, а также выносливости», -
сказала «СВ» сотрудник библиотеки Татьяна Борисова.

Николай КЛОЧКОВ

Уроженка Силламяэ Татьяна по про-
фессии – гидрогеолог (окончила Ленин-
градский горный институт). Свою дет-
скую мечту научиться рисовать она осу-
ществила,  уйдя на пенсию: поступила в
2007 году на отделение изобразительных
искусств «Улья». С того момента, когда
зрители впервые увидели её работы,
Татьяна Зудина имеет в своём багаже уча-

стие в коллективных выставках и персо-
нальные. Две её картины вошли как ил-
люстративный материал в литературно-
краеведческий сборник «Под шум мор-
ской волны», подготовленный к 55-летию
Силламяэ Центральной библиотекой го-
рода. 

В этот раз можно познакомиться с
ретроспекцией картин, в которой более
половины из них относятся к нынешне-
му творческому периоду. На мой взгляд,
наиболее интересными являются пейза-
жи, выполненные акварелью и пасте-
лью.

Путешествия по Эстонии также нашли
отражение в её работах. Кстати, старин-
ным усадьбам и поместьям была посвя-
щена одна из её персональных выставок.
«Иногда пейзажи рождаются из воспо-

минаний, в том числе и детских, когда я
бывала в деревне у бабушки», - сказала
Татьяна Зудина.

Есть на нынешней выставке и натюр-
морты, к которым художница не равно-
душна.

Николай КЛОЧКОВ

Выставка художницы Татьяны Зу-
диной, которая сейчас проходит в
«Улье», не имеет названия, что гово-
рит о разнохарактерности представ-
ленных работ.

Неизвестно, кто организовал конкурс отличительных
знаков и вымпелов в 1967 году  к 10-летию города. Не-
известными остаются и авторы работ. Такая вот ситуация
с выставкой, действующей сейчас в Центральной биб-
лиотеке.

Без названия

Давние варианты
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«Идею нам подала любопытнейшая
книга Светланы Прудовской. Заглавие
книги стало и названием нашего проекта.
Начался он в сентябре. В книге содер-
жатся не только информация, но и зада-
ния. Скажем, мы попадаем в Шумеры (за
много-много столетий назад), где пере-
писка велась на глине. А как выглядят па-
пирус или пергамент, которые пришли на
смену глине? Береста - это уже ближе, так
как с берёзами мы знакомы по нашему
«совместному месту жительства». За вре-
мя проектных встреч второклассники
прошли долгий путь, «путешествуя» во
времени и изучая историю книги. Как из-
вестно, теория без практики мертва. По-
этому мы не спешили. «Вбивать в голо-

вы» чисто информационные данные – не-
благодарное дело. Чтобы новые знания
не растерялись, их «закрепление» шло че-
рез практические задания. Но и они не
были навязчиво скучными. Написать
письмо на глине (её, правда, заменял со-
временный материал) клинописью, по-
пробовать сотворить послание на папи-
русе (есть уже современные аналоги), бе-
ресте… Вот только пергамент мы все
только рассматривали, так как это был ра-
ритетный экземпляр из музея Силла-
мяэ», - рассказала корреспонденту «СВ»
заведующая детским отделом библиоте-
ки Ирина Кичерова. 

Пройти по пути мировой книжной
истории, на своём опыте через экспери-

менты с разными материалами и создания
собственных рукотворных книг понять,
что к чему было когда-то давным-давно,
- это предложил автор «История книги
своими руками». Теперь у него есть
последователи в Силламяэ.

«Итогом проекта стали «книги» участ-
ников, состоящие из выполненных работ.
Благодарим Елену Михайловну Бармо-
тину и 2а класс школы «Ваналинна» за
участие в наших мероприятиях», - сказала
Ирина Кичерова.

Николай КЛОЧКОВ

Культура

К международному Дню детской книги было приурочено завершение про-
екта «История книги своими руками», который проводился совместно дет-
ским отделом Центральной библиотеки Силламяэ и 2а классом школы «Ва -
налинна».

Программа весеннего концерта этих
двух маленьких коллективов была со-
ставлена как раз таким образом, чтобы по-
казать широкий диапазон песенного ис-
кусства. Зрители подпевали тому и дру-
гому ансамблю, тем более что в основном
они принадлежали к среднему и стар-
шему поколениям, которым известны
многие исполненные вещи. «Дремлют
плакучие ивы», «Звёзды на небе», «Осен-
ний сон», «Я помню вальса звук пре-
лестный», «Белой акации гроздья души-
стые» - без этих и других романсов, по-
жалуй, не обходилось ранее ни одно за-
столье, ни один коллективный вечер от-
дыха или официальное культурное ме-
роприятие. Их включали в свой репертуар
Вадим Козин, Пётр Лещенко, Изабелла
Юрьева, Елена Образцова, Валентина
Пономарёва и другие легендарные ис-
полнители, чьи имена всегда были на слу-
ху. Сейчас некоторые из романсов мы мо-
жем слушать в исполнении Дмитрия
Хворостовского, Олега Погудина, Евге-
ния Дятлова, эстонского трио “Романс» и
других современных популярных арти-
стов. Все они о любви, о добрых чувствах,
волнуют души. Романсы, вальсы и сего-
дня остаются очень важной частью в рус-
ской художественной культуре, как и то,
что поют «Русичи».

Русские народные песни из репертуа-
ра «Русичей» – это чаще всего произве-
дения, которые возвращают нас в быт

прошлого, помогают постичь характер на-
рода, широту его души, доброту, щед-
рость, удаль и молодецкий задор. «Я на
печке молотила», «Семечки», «Ах, судь-
ба моя, судьба», «Роза белорозовая»,
«Ой, вставала я ранёшенько»… - в ре-
пертуаре фольклорного ансамбля немало
подобных этим песен. 

Хорошо, что среди силламяэсцев есть
те, кто «дружит» с песнями, кому нра-
вится занятие петь. Давно известно, что
пение – один из самых хороших способов
получать удовольствие от жизни. Оно тро-
гает душу, расслабляет, дарит разнооб-
разные эмоции и сближает людей. Одним

словом, настраивают на позитив.
Концерт не собрал большую зритель-

скую аудиторию. Многие пришли на вы-
ступление ансамблей по приглашению
певцов и их руководителя. По сути, это
был концерт для друзей, знакомых, тех,
кто любит репертуар коллективов, для
кого песня – верный друг. Неслучайно
Ирина Дуброва, поблагодарив своих
«подопечных» за любовь к песне, ак-
компаниаторов Ирину Талько и Кон-
стантина Фомичёва - за работу с коллек-
тивами, предложила спеть вместе с залом
известное с шестидесятых годов про-
шлого столетия произведение Сергея
Островского, положенного на музыку
Аркадием Островским, «Песня остаётся
с человеком», которой зачастую закан-
чивают свои выступления многие во-
кальные ансамбли и хоры. 

Разнообразило песенную программу
выступление танцевального ансамбля
«Анфас – новая линия».

Лидия ТОЛМАЧЁВА

Книжные знания в умные
головы

Песня как верный друг
Если репертуар ансамбля «Мелодия» - это в основном романсы, вальсы, то
ансамбля «Русичи»- это фольклорные произведения, которые сохраняются в
народной памяти и передаются из уст в уста, продукт коллективного устного
творчества русского народа. И «Мелодией» и «Русичами» руководит Ирина
Дуброва.
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Немного предыстории. За время су-
ществования нашего товарищества (рань-
ше кооператива) была создана одна из са-
мых крупных систем садоводческого
союза. У нас есть всё, начиная от чётко-
го планирования участков, дорог, дре-
нажных систем, электроснабжения до
технических сооружений, созданных для
обслуживания и ремонта оборудования,
магазинов и прочих подсобных помеще-
ний. В Эстонии нет аналогов подобного
типа. Но за последние двадцать с лишним
лет многие помещения пришли в упадок,
заборы покосились, водопроводы нахо-
дятся в критическом состоянии, так как
срок эксплуатации труб давно истёк и ла-
тать их становится всё сложнее и слож-
нее. Площадки общего пользования в
последние годы засорялись мусором, на
вывоз которого тратилась огромная часть
бюджета СТ. Доступ на территорию то-
варищества не контролировался, позво-
лялось ввозить и вывозить любой груз. И
прочее, прочее, прочее… 

До недавнего времени мало кто пы-
тался изменить ситуацию на «Спутнике».
Предыдущие председатели плыли, что на-
зывается, по течению, очевидно, живя по
принципу «После нас хоть потоп». Впер-
вые взялись за восстановление нашего хо-
зяйства именно Михаил Верзилов и его
команда. Прежде всего, председатель из-
менил лицо хозяйства, создал систему
ежесуточного контроля на въезде в това-
рищество и на выезде из него, затратив на
это совсем небольшие средства, исполь-
зуя местных умельцев для производ-
ственных работ. Расчёт за них в основном
производился из средств, поступающих
за оплату неотработанных нормативных
часов. М.Верзилов создал приемлемые
условия для дежурного на КПП, вся
внутренняя обстановка в здании которо-
го появилась, благодаря самим членам СТ:
мебель, компьютер, картины на стенках
- всё передано товариществу бесплатно.
Телевизора, как пишут наши оппозицио-
неры, там нет, есть только радио, тоже без-
возмездно подаренное садоводом. Ди-
зайн вокруг КПП тоже создан руками чле-
нов товарищества. 

Реновируя другие здания, мы расши-
ряем круг арендаторов, которые тоже
приносят нашему бюджету дополни-
тельные средства, которые как раз и рас-
ходуются на реновацию тех же зданий и

других объектов нашего хозяйства. Толь-
ко очень недалёкий человек может этого
не понимать. Я имею в виду, прежде
всего, оппозиционеров, которые выска-
зывают своё мнение в разных средствах
массовой информации. 

Михаил Верзилов со своей командой
почти в два раза снизил расходы на вывоз
мусора, упорядочив систему приёма и вы-
воза его с территории садоводства. Еже-
годно производится восстановление глав-
ной проезжей части путём латания дыр,
образующихся на дорогах. Для линейных
дорог привезён и складирован насыпной
грунт, который могут использовать все
члены товарищества для выравнивания
своих дорог. Для подобных работ арен-
дуется экскаватор, в основном за счёт то-
варищества. На трубопроводах посто-
янно ведётся работа по ремонту и заме-
не вышедших из строя труб. За про-
шлый год введены в эксплуатацию 2 до-
полнительных ёмкости с переобвязкой од-
ной из них. Правление пришло к выводу,
что необходимо постепенно менять ме-
таллические трубы на пластиковые, что
в конечном итоге снизит расходы на экс-
плуатацию водопровода в целом. Но для
этого надо создать расходную статью, до-
бавив по 1 евро за 100 кв.м. Тогда мы мог-
ли бы в год менять как минимум около од-
ного километра трубопровода. Для этого
нужна воля и поддержка всех членов то-
варищества. 

На этом я остановлюсь перечислять те
мероприятия, которые проведены или
планируются действующим правлением
и его председателем: не в этом моя зада-
ча. Хочу немного остановиться на так на-
зываемой оппозиции. Между прочим,
Л.Андреева в своей статье очень точно
обозначила роль оппозиции: «Собака
лает…». Видать, оппозиция и сама по-
нимает, что брехать - дело не самое по-
чётное и за него когда-нибудь придётся от-
вечать. Почти всё, о чём она пишет в
своей статье, достойно сожаления. Начать
хотя бы с того, что статья начинается с со-
общения, что «в ближайшее время со-
стоится суд….». Это в корне неправиль-
ная формулировка. Состоится судебное
разбирательство по иску господ Л. Анд-
реевой и Т. Черниковой о признании не-
действительным решения общего собра-
ния уполномоченных от 27.10.2016 года.
То есть изначально ставится задача вну-

шить читателю, что перед ним преступ-
ник, которого «в ближайшее время» бу-
дут судить. Но ведь разбирательство ещё
не началось, а человека уже зачислили «в
преступники» и осудили. И таким обра-
зом построена вся статья. Самое главное
- для очернения деятельности действо-
вавшего правления придумываются стра-
шилки о якобы финансовом крахе това-
рищества, его полной разрухе и т.д., и т.
п. 

К осени, когда закончился сезон, на-
стала пора, по их мнению, внеочередно-
го отчётно-выборного собрания. Но по-
скольку законным путём, то есть через ре-
шение правления о проведении внеоче-
редного отчётно-перевыборного собрания,
утверждения повестки дня, организации
проведения бригадных собраний, где вы-
бираются представители бригад с правом
голоса от четырёх членов бригады, про-
вести свои намерения не удалось, коман-
да С. Зубова самовольно назначила срок
проведения собрания, сняла деньги со счё-
та товарищества за рекламу, так как чле-
ны правления имели доступ к нему, и про-
вела первое заседание, которое, конечно,
не набрало кворума. Было принято ре-
шение о следующем сроке собрания. Те-
перь у оппозиции были развязаны руки:
достаточно было собрать 25% своих еди-
номышленников от общего количества
членов товарищества - и карт-бланш в кар-
мане. Схема известна, она опробована, ко-
гда некоторые недобросовестные члены
товарищества  выдвигают себя в правле-
ние и председателем товарищества. 

Их, оппозиционеров, не волнует, какую
информацию они «вбрасывают» обще-
ственности. Для них главное – запустить
её в массы, а там пусть потом разби-
раются. Как это похоже на то, что сейчас
происходит в международной политике! 

Между прочим, для того, чтобы под-
готовить все необходимые материалы
для судебного разбирательства со сторо-
ны действующего правления СТ и пере-
вести их на государственный язык, за-
трачены немалые средства, которые по-
шли из кармана всех членов товарище-
ства. За что, я думаю, не все садоводы
одобрят и поблагодарят наших оппози-
ционеров. Здесь получается «хотели как
лучше, а будет, как всегда». 

Не могу не сказать и о том, что, если
вернуться к началу всей этой истории,
палки в колёса правления, действовавшего
до нынешнего, начали вставлять члены
правления господа С. Зубов и В.Карнау-
хов. Они практически блокировали любое
предложение правления, создав в ре-
зультате невыносимую обстановку для его
работы. Дело иной раз доходило до аб-
сурда. Принятие решений, которые каса-
лись лично некоторых членов товарище-
ства или каких-то проблем, благодаря
этим оппозиционерам стопорилось. То
есть здесь налицо проявлялась ситуа-
ция, про которую можно сказать: оппо-
зиция ради оппозиции. 

Хотелось бы более подробно осветить позицию большинства членов садовод-
ческого товарищества «Спутник» (далее СТ «Спутник») и понять, кто такая
эта оппозиция и чего она добивается. Группа членов СТ «Спутник» считает
себя единственно правыми в оценке деятельности членов правления и его
председателя и при этом, похоже, уверена, что не может быть других мнений
в его оценке, более объективных. На мой взгляд, всеми доступными метода-
ми они пытаются очернить работу правления и тормозят её.

Валерия Чкалова, 1а
Кто та «собака, которая лает» 
и куда она хочет вести
«караван”?

(Окончание на 17-й стр.)
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Дальше – больше. Оппозиционеры
решили почему-то, что надо брать власть
в свои руки. Всё лето проводилась кам-
пания. Несмотря на то, что у некоторых
были сомнения в легитимности зате-
янного оппозицией собрания, все при-
сутствовавшие дружно выбрали новый со-
став правления, ревизионной комиссии,
председателя (не трудно догадаться -
кого: естественно, С.Зубова) и уверенные
в полной своей безнаказанности пошли
брать «зимний дворец», то есть офис
правления, на чём и были «застуканы»
при попытке взлома замка двери офиса.
Была вызвана полиция, составлен акт о

содеянном преступлении. После чего
действующему правлению в данной си-
туации пришлось провести своё собрание,
где был выбран новый состав правления,
ревизионной комиссии и председатель.
Самозванцам пришлось потесниться, но
козни продолжаются. 

Тот бред, который излагается в статье
Л. Андреевой, правомочен существо-
вать, но не имеет ничего общего с ре-
альностью. Объявления о собрании, ко-
торое было намечено на 27 октября 2016
года и о котором идёт речь в исковом за-
явлении г-жи Андреевой и г-жи Черни-
ковой, были, вывешивались несколько раз,
а затем дружно исчезали на следующий
день. К тому же объявление об этом со-

брании было опубликовано в газете «Сил-
ламяэский вестник» 20 октября. 

Если во всём этом разобраться, то не
мешает спросить: а кто наши судьи? Раз-
ве некоторые товарищи забыли, что уже
имели дело с законом? Госпожа Т. Чер-
никова пытается внушить всем, что
«Спутнику» грозит банкротство, что всё
так плохо и что она сможет вывести фи-
нансы товарищества из этого краха. Не-
серьёзно всё это! Доверять таким людям
наше хозяйство я бы не стал. Я так по-
лагаю, что «авгиевы конюшни», которые
так стремятся разгрести оппозиционеры,
у них, прежде всего, в голове. В конце кон-
цов, большинство членов товарищества
на последнем собрании сделало свой
выбор. Хочу пожелать нынешнему со-
ставу правления успехов в работе и на-
деюсь на справедливое решение по ито-
гам судебного разбирательства по дан-
ному иску, о котором я уже говорил
выше. 

Владимир ШИНДОРИКОВ

После публикации статьи  Лилии Анд-
реевой «Собака лает, караван идёт» в
«Силламяэском вестнике» от  6 апреля с.г.
об обращении с иском в Вируский
уездный суд  «группы садоводов», ре-
дакция имела возможность познако-
миться с текстом  самого  искового за-
явления  г-жи Лилии Андреевой и г-жи
Тамары Черниковой и сочла, что форму-
лировки, которые указаны в  преамбуле
статьи г-жи Андреевой, по сути, содержат
неверную информацию. В иске истцов к
ответчику, коим является „MTÜ Aian-
dusühistu Sillamäe Sputnik“, речь идёт
лишь об установлении ничтожности

решения  общего собрания уполномо-
ченных товарищества «Спутник» от 27
октября 2016 года, или признании не-
действительным этого решения. То
есть в иске говорится о конкретном со-
брании. 

Сообщение об исковых требованиях,
указанных в преамбуле статьи Лилии
Андреевой  в «СВ» (о якобе подделке до-
кументов, многочисленных нарушениях
закона, фальшивых подписях садоводов,
поддельных протоколах, игнорировании
требований закона по делопроизводству,
организации общих собраний), и требо-
вания, указанные в исковом заявлении (об

установлении ничтожности решения  об-
щего собрания уполномоченных това-
рищества «Спутник» от 27 октября 2016
года, или признании недействительным
этого решения), отличаются как по
своей формулировке, так и по своей
сути. Судом в рамках гражданского про-
изводства в данном случае может  быть
установлена только правомочность или
неправомочность решения общего со-
брания  27.10.2016 г. Таким образом, ав-
тор статьи г-жа Андреева, неверно изло-
жив в статье суть искового заявления,
ввела редакцию газеты и читателей в за-
блуждение. 

Редакция вынуждена в этом случае из-
виниться перед теми людьми, чьи инте-
ресы автор статьи затрагивает, и перед чи-
тателями за недостоверную информа-
цию, изложенную в преамбуле статьи г-
жи Андреевой. Не мешало бы сделать то
же самое и г-же Андреевой, то есть из-
виниться за ложную информацию. 

Лидия ТОЛМАЧЁВА, редактор

Не всем авторам мы можем 
верить

По следам газетных выступлений

(Окончание. Начало на 8-й стр.)

Несмотря на то, что редакция призывала далее не продолжать дискуссию по
поводу дел в товариществе «Спутник», поскольку мнения «противоборству-
щих» сторон были изложены в газете, мы вынуждены вернуться к этой теме.

Цель деятельности – развивать и пред-
лагать детям с большой потребностью в
уходе опорные услуги: присмотра за ре-
бёнком; опорного лица; транспортные
(оказываются ребенку в качестве опорной
услуги для получения услуг опорного
лица или присмотра за ребёнком), умень-
шая таким образом попечительскую на-
грузку родителей и их затруднения в
связи с участием в трудовой занятости. В

Силламяэ эту деятельность осуществляет
детское попечительское учреждение «Ло-
отус».

Для получения услуг могут обратить-
ся родители, воспитывающие детей с
тяжёлой или глубокой степенью недо-
статка в возрасте 0-17 лет, у которых есть
большая потребность в уходе.

Опорное лицо - помощник ребёнка и
опора для родителей. Благодаря такому

помощнику, у родителей появляются до-
полнительные возможности для работы,
учёбы или отдыха. Если Вашему ребён-
ку нужен помощник, который бы нахо-
дился с ребёнком в детском саду или в
школе, то мы постараемся Вам помочь.
Для семьи эти услуги оказываются бес-
платно.

Для получения услуг просим обра-
титься в детское попечительское учреж-
дение «Лоотус» или в социальный отдел
городского Управления. При себе не-
обходимо иметь решение Департамента
социального страхования о степени тя-
жести недостатка ребёнка и его личный
план реабилитации.

Татьяна БОЛЬШАКОВА

В рамках программы «Развитие опорных услуг для детей с особыми потреб-
ностями, а также в помощь в совмещении рабочей и семейной жизни в
2014–2020 гг.» осуществляется развитие опорных услуг детям с тяжёлой и
глубокой степенью недостатка.

В социальной сфере

Воспользуйтесь услугами

Кто та «собака, которая лает» 
и куда она хочет вести
«караван”?
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Сотрудничество

(Продолжение. Начало в N 14 )

Православные эстонцы

В свободное от встреч время решил по-
сетить храм святого Исидора Юрьевского
в Коломне. Это был в своё время первый
в Санкт-Петербурге этнический право-
славный приход. По преданию, Исидор
Юрьевский был священником Николь-
ской церкви города Юрьева (Тарту) и был
утоплен в 1472 году вместе с прихожана-
ми в крещенской купели за отказ принять
католичество. Почитался со времён Ивана
Грозного, но канонизирован только в 1898
году.

Бурное промышленное развитие России
в конце девятнадцатого века привлекло в
столицу тогдашней империи большое ко-
личество рабочих из Эстляндской губер-
нии. Среди эстонцев было немало право-
славных. Первое время они молились вме-
сте с другими прибалтами в надвратной
церкви иконы Божией Матери «Всех скор-
бящих Радость» Александро-Невской лав-
ры.

В самом Санкт-Петербурге православ-
ные эстонцы селились в основном в Ко-
ломне, так как неподалеку, на Новом Ад-
миралтействе и на Балтийском заводе,
они чаще всего находили работу. В 1894
году в Коломне возник эстонский право-
славный приход во главе с настоятелем
Павлом Кульбушем. В 1898 году было от-
крыто эстонское Братство во имя священ-
номученика Исидора Юрьевского, и встал
вопрос о строительстве приходской церк-
ви. Она была построена в 1907 году по про-
екту архитектора A. A. Полещука. Первое
пожертвование на возведение храма было
от Иоанна Кронштадтского. 

В послереволюционное время церковь
пережила многие пертурбации. В 1994
году она была возвращена епархии. Не-
смотря на свои внушительные размеры, она
кажется будто бы слитой с окружающей
светской застройкой. Да и примыкает она
вплотную к жилому дому. «Выдают» цер-
ковь купола. У храма нет даже прихрамо-
вой территории.

Зашёл я в церковь и убедился, что ра-
боты по восстановлению там хватит ещё
на долгие годы. Но она действует. Невольно

стал присутствующим в момент, когда ре-
бёнка одевали после крещения.

Церковь, концертный зал, 
общество

День выдался капризным - дождь, ветер.
Что поделаешь - март. Плюс к тому ещё и
заблудился немного. Помогла супруже-
ская пара из тех, кому за тридцать. «А ка-
кой адрес на «Декабристов»? Понятно, там
ещё концертный зал. Нам по пути, прово-
дим». Провожание до места расставания за-
няло минут десять. За это время у меня ус-
пели спросить о том, как в Эстонии отно-
сятся к русским, рассказать, как в поездке
на автомобиле по Эстонии им «из вред-
ности» показали неправильно направле-
ние... Я тихо «огрызался», опираясь на то,
что единичный случай не является прави-
лом, а про себя думал, как даже лёгкое пре-
небрежение или мимоходном проявленное
уважение к гостю (неважно где - в Петер-
бурге или в Таллинне) может аукнуться в
«бытовой политологии» на кухнях.

Шёл я в евангелическо-лютеранскую
церковь святого Апостола Иоанна (Яани
кирик). Именно здесь отведено помещение
и для Санкт-Петербургского общества
эстонской культуры. 

И вновь из истории. Церковная общи-
на была создана в 1731 году. В 1834 году
она была названа во имя архистратига
Михаила. В 1841 году состоялось разде-
ление единой общины на немецкую и
эстонскую. Формально эстонский приход
был организован в мае 1842 года, на ка-
зённые деньги члены прихода снимали дом
для собраний. Церковное здание на Офи-
церской улице (ныне улица Декабристов)
было заложено летом 1859 года. Архи-
тектор - Г. А. Боссе. Архитектурный стиль
– псевдогерманский. Освящение состоя-
лось в ноябре 1860 года. Для строительства
церкви была выделена значительная сум-
ма из государственной казны.

В советское время церковь переживала
очень непростые времена, в конце три-
дцатых годов прошлого века её закрыли.
Возобновила свою деятельность церковь в

2011 году. На её открытии присутствовал
тогдашний президент Эстонии Тоомас
Хендрик Ильвес, которому строители
вручили символический ключ от здания, а
бывшая на тот момент министром куль-
туры Лайне Янес сказала: «Эстонская
церковь святого Яна /Иоанна/ в Санкт-Пе-
тербурге станет мостом между двумя стра-
нами». Она также выразила благодарность
губернатору Петербурга (тогда им была Ва-
лентина Матвиенко) за помощь в восста-
новлении памятника истории и культуры.

Новая церковь святого Иоанна не
ограничивается только богослужениями и
вообще церковной деятельностью - это
фактически эстонский культурный центр,
комплексный и разносторонний. Он соз-
давался с расчётом знакомить всех инте-
ресующихся с весьма богатой эстонской
культурой и культурой других стран, в чём
весьма преуспел. Я выписал только не-
сколько плановых концертов на конец
марта - апрель этого года. Концерт квартета
«СтрадиВаленки», фестиваль «Магия ги-
тары», концерты «Из Италии с любо-
вью!», «Musica da camera e da Chiesa», ми-
ровые хиты в исполнении квартета вио-
лончелей «String-Beat» и так далее, вклю-
чая фильм «Семь шансов». Стоимость
билетов вполне приемлемая: самый «кру-
той» на самый престижный концерт стоит
1200 рублей, самый дешёвый - 300. То есть
максимум 20 евро, минимум - 5.

Кстати, недавно премьер-министр Эсто-
нии Юри Ратас выступил в церкви свято-
го Иоанна на открытии памятной доски в
честь манифестации эстонцев, прошедшей
в Петрограде 100 лет назад, после которой
Временное правительство предоставило
Эстонии автономию. 8 апреля с.г. состоя-
лась церковная служба, а затем выступил
Эстонский национальный мужской хор.

Николай КЛОЧКОВ
(Окончание следует)

Продолжим вникать в эстонскую жизнь Питера. И тут опять же без истории
(давней и не очень) не обойдёшься. 

Эстонцы в Санкт-Петербурге
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До этого проходили региональные
встречи школьных команд, одна из кото-
рых (мы о ней рассказывали) состоя-

лась в силламяэском спорткомплексе
«Калев». Тогда среди учащихся 4-5 клас-
сов призовые места заняли представите-
ли наших школ «Ваналинна» и «Канну-
ка». Они и получили приглашение на фи-
нал в Таллинн. О том, как прошёл фи-
нальный тур, «СВ» рассказал препода-
ватель физкультуры школы «Ваналинна»
Дмитрий Виноградов.

- Футбольный фестиваль - тради-
ционное мероприятие ЭФС. Силламяэ-
ские команды представляли на нём Ида-
Вирумаа. Мы участвовали в фестивале

уже второй раз. В итоге команда школы
«Ваналинна» заняла девятое место, шко-
лы «Каннука» - двенадцатое, а всего
было 22 команды-участницы.

Фестиваль проходил в футбольном
холле. Отмечу высокий уровень органи-
зации мероприятия. Поскольку фестиваль
- это не только соревнования на умение
обращаться с мячом, но и шоу, то прохо-
дил он в присутствии талисмана ЭФС -
ежа, было выступление известного жонг-
лёра, показавшего интересные трюки с
мячами, два игрока сборной Эстонии
раздавали свои карточки с автографами,
фотографировались с командами. Они и
главный тренер сборной Мартин Рейм
приняли участие в весёлой эстафете.
Для участников было организовано пи-
тание.  

Николай КЛОЧКОВ
Фото Дмитрия ВИНОГРАДОВА

Спорт

В дни весенних каникул Эстонский футбольный союз провёл очередной
спортивный фестиваль «Футбол в школу».

Футбол

“Вадим Добижа - это временный ва-
риант. Он будет возглавлять команду до
тех пор, пока мы не найдём нового глав-
ного тренера. Сколько продлятся по-
иски? Трудно сказать. Хотим, чтобы у руля
команды встал специалист европейского
уровня, топовый тренер. Поиски займут
какое-то время “, - сказал президент “Ка-
лева” Михаил Стародубцев порталу ERR.

Вообще-то тренерские отставки в «Ка-
леве» традиционно происходят в мае-на-
чале июня, а эта какая-то сверхранняя и
лично мне непонятная. Да, у нашей
команды было в активе всего три очка
после пяти туров. Но с учётом того, что
все встречи она проводила на выезде, что
среди тех, с кем пришлось встречаться, -
«Левадия», «Нымме Калью» и «Флора» ,
то есть явные фавориты турнира, а так-
же с учётом того, что «калевцы» стали на-
щупывать свою игру, отставка кажется не-
логичной. А если добавить к сказанному,
что предсезонная подготовка проходила
не в лучших условиях, что новички в
команду вливались буквально до самого
старта «Премиум лиги» и, следовательно,

игровые связи оставляли желать лучше-
го, то…

Конечно, я - за оптимизм, но всё-таки
не принял всерьёз, когда президент клу-
ба говорил в нашей с ним беседе (см.
«СВ» от 23 февраля с.г.) о попадании по
итогам сезона в еврокубковую зону как о
выполнимой задаче. Также и сейчас не
очень верится, что даже найди «Калев»
тренера европейского масштаба, тот при-
дёт и возьмёт чемпионат «на аккорд».

На игру с «Таммекой» вышел практи-
чески тот же стартовый состав, что был
и в предыдущем матче с «Флорой», толь-
ко вместо Александра Иванюшина с пер-
вых минут появился Дмитрий Ковтуно-
вич. Несколько поменялась оборони-
тельная схема: те же пять защитников, но
два центральных вместо трёх. Сразу обо-
значилась борьба за инициативу, которой
ни та, ни другая команда не смогли окон-
чательно овладеть. Игра разбилась на
практически равные временные отрезки,
когда команды доминировали поочерёд-
но. Похоже, тренер предоставил Дании-
лу Ратникову больше свободы действий,
что оказалось оправданным. Ратников

на протяжении всего матча был активен,
стараясь обострять игру. Не всегда его
пасы были точны, но в них явно просле-
живалась мысль. Помимо этого, Ратников
старался открываться на ударных пози-
циях и не забывал отрабатывать в обо-
роне. При равной игре «Калев» создал у
ворот соперника в первом тайме больше
острых моментов. Дважды опасно бил
Максим Липин.

Вторая половина игры началась ата-
ками нашей команды, одна из которых за-
вершилась взятием ворот: последовал
прострел в штрафную, и Ратников, чуть
не пропахав носом искусственный газон,
головой отправил мяч в сетку. Через не-
сколько минут «Калев» мог удвоить ре-
зультат, но при выходе один на один иг-
рок слишком сблизился с вратарём, в ко-
торого мяч и попал после удара. После
этого непонятно почему «Калев» уступил
инициативу «Таммеке», сделав ставку
на контратаки.

Кто-то скажет, что ему уже надоела моя
песенка про пять минут, завершающих
таймы. Она мне уже и самому оскомину
набила, но куда денешься,  если эти пять
минут остаются роковыми для нашей
команды. На 86-й минуте защитники
«Калева» после подачи с углового и ряда
отскоков мяча не уследили за игроком
«Таммеки», который, находясь во вра-
тарской, беспрепятственно пробил. После
этого наша команда сумела отодвинуть
игру от своих ворот. Матч завершился со
счётом 1:1.

Николай КЛОЧКОВ 

В присутствии ежа

Среди соревновавшихся были пред-
ставители Белоруссии, Латвии, Литвы,
России, Финляндии и Эстонии. На пути

к медалям «калевцы» прошли через груп-
повой турнир, в четвертьфинале обыгра-
ли сильную команду из Пярну, а в полу-

финале - из Санкт-Петербурга. В за-
ключительном матче соперником была
команда «Тигрид» (Таллинн). Ведя по
ходу финальной игры, в её концовке «ка-
левцы», по мнению тренера, несколько по-
теряли концентрацию и пропустили два
мяча. В итоге 2:3 и второе место.

Николай КЛОЧКОВ

Когда до «золота» оставалась минута…
В Лоо прошёл международный детский турнир «Tigrid Cap», в котором
приняла участие силламяэская команда «Калев», составленная из ребят
2005 г.р. (тренер – Ирфан Аметов).

Накануне встречи силламяэского «Калева», выступающего в «Премиум
лиге», с тартуской «Таммека» пост главного тренера нашей команды покинул
Альгимантас Бряунис. Как сообщается, «Калев» будет искать тренера топ-уров-
ня, а пока руководить командой назначен Вадим Добижа. Уже и не помню, в
который раз ему приходится выступать в роли «затыкающего бреши»!

Пост сдан. Команда и болельщики –
в ожидании
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Разное

Папа римский Франциск в ходе
пасхальной проповеди в Соборе Свя-
того Петра призвал католиков быть
добрыми к обездоленным, мигран-
там и другим незащищённым или
слабым людям, передала служба но-
востей “Радио 4”.

Пасхальный крестный ход в пол-
ночь состоялся в Александро-Невском
соборе в Таллинне. Со светлым празд-
ником Воскресения Христова верую-
щих поздравил митрополит Таллинн-
ский и всея Эстонии Корнилий.

Около часа ночи в воскресенье из
Иерусалима в Таллинн прибыл Бла-
годатный огонь. Вот уже в 11-й раз
огонь привез председатель правле-
ния НКО “Русский дом” Евгений Том-
берг. Благодатный огонь был сразу же
доставлен в Александро-Невский со-
бор для пасхального богослужения.
Напомним, что Благодатный огонь
сошёл в субботу днём в Храме Гроба
Господня в Иерусалиме.

В православном храме Силламяэ со-
стоялись торжественное богослужение
и крестный ход. Протоиерей Николай
Терентьев, благочинный Ида-Виру-
ского округа, настоятель силламяэ-
ского храма Казанской иконы Божией
Матери  обратился через редакцию на-
шей газеты  с приветствием к горо-
жанам:  «Поздравляем всех с празд-
ником Воскресения Христова! Небо и
земля и всё живое днесь возвещает
всем, что жив Господь, держащий в
своих руках судьбы всего мира. Да на-
полнится и Ваша жизнь в эти тёиплые,
солнечные весенние дни радостью и
счастьем!». Он пожелал всем успехов
в многотрудных делах.

Наш корр.
Фото Бориса СИНИЦОВА

В нынешнем году даты праздника по Григорианскому и Юлианскому календарю совпадают, поэтому христиане всех
конфессий отмечали в минувшее воскресенье Пасху одновременно.

Христиане отметили Пасху

Оркестр армии США в Европе, нахо-
дящийся под командованием майора Ду-
эйна Милберна, дислоцирован в Земба-
хе (Германия). Оркестр (USAREUR Band)
был создан в 1940 году. Со своим парт-
нёром - Солдатским хором армии США
в Европе (USAREUR Soldiers’ Chorus) -
в настоящее время это третий по ве-
личине музыкальный армейский кол-
лектив, объединяющий главных музы-
кальных послов американской армии в
Европе.

Оркестр является многопрофильным
музыкальным ансамблем, пользующим-
ся большой популярностью. Его подраз-

деления включают в себя концертный и
марширующий оркестры из 65 человек,
парадный коллектив из 35 человек, ин-
струментальный джазовый коллектив
«USAREUR Standard», диксиленд джаз-
ансамбль «Rhine River Ramblers», со-
временную рок-группу медных духовых
инструментов «The Musik Brigade» (его
выступления были в Таллинне, Силламяэ
и Нарве в 2014 г.) и классические камер-
ные ансамбли. 

Музыканты попадают в коллектив по
итогам специального прослушивания, и
большинство из них являются исполни-
телями или преподавателями, профес-

сионально занимавшимися музыкой ещё
до прохождения ими военной службы.
Многие из них обладают дипломами са-
мых престижных музыкальных универ-
ситетов и консерваторий.

Оркестр и хор армии США в Европе
(USAREUR Band & Chorus) выполняют
более 200 музыкальных миссий в год, и
за последнее десятилетие побывали в бо-
лее чем в 20 странах Европы, Ближнего
Востока и Северной Африки.

На концерте в Нарве прозвучат про-
изведения таких композиторов, как Джон
Филип Суза, Павел Чесноков, Карл Кинг,
Перси Грейнджер, Эрик Уитакер и других.

(По сообщению 
посольства США 

в Эстонии)

Приглашают на концерт Оркестра армии США 
По случаю Дня ветеранов посольство США в Эстонии и горуправа Нарвы при-
глашают всех любителей музыки на бесплатный концерт Оркестра армии США
в Европе 23 апреля в 16.00 в нарвском центре «Женева».
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7 апреля при публике ди-
ректор школы Владимир Вы-
соцкий и завуч Светлана Рос-
сева поздравили тех, кто при-
умножил славу школы, и
вручили им подарки. Первым
принимал поздравления ор-
кестр народных инструмен-
тов под управлением Людми-
лы Ткаченко: он занял первое
место на международном фе-
стивале в Пярну. Там же Ре-
гина Мышцына и Евгения Си-
рош (педагоги Надежда Си-
нёва и Людмила Ткаченко)
стали обладателями первой
премии. Оркестранты, в свою
очередь, открыли концертную
программу «Музыкальным
приветом» А.Тамарина. 

Благодарственные слова
школьной администрации и
аплодисменты зрителей были

также адресованы победите-
лям республиканских конкур-
сов «Eesti kõla“»,  инструмен-
тального концерта и „Parim
noor instrumentalist 2017». В
каждом из них учащиеся шко-
лы заняли призовые места.
На сцену для вручения дип-
ломов и подарков были при-
глашены Давид Сафиуллин
(педагог Галина Карханина),
Анна Ляблина (педагог Свет-
лана Россева), Екатерина Мар-
ченко и Екатерина Чернышё-
ва (педагог Инна Аникина). 

Директор и завуч школы
поздравили с успехом хоровые
коллективы, получившие пер-
вую категорию и, пройдя стро-
гий отбор, - право участвовать
в Празднике песни и танца
предстоящим летом. В адрес
их руководителей Светланы

и Михаила Горюшиных и кон-
цертмейстеров Светланы Рос-
севой и Елены Никитиной
были также сказаны директо-
ром школы добрые слова. Ми-
хаил Горюшин, в свою оче-
редь, похвалил всех хористов
за то, что с большим старани-
ем учили сложный репертуар
Певческого праздника, и со-
общил залу, что в ходе отбо-
рочного тура жюри отметило
очень качественное выступ-
ление силламяэсцев.

Кроме лауреатов в весенней
концертной программе при-
няли участие и другие успеш-
ные ученики школы, которые
делают уверенные шаги в му-
зыкальном образовании, в
частности Ярослава Фомичё-

ва, Иван Манекин, Мария
Лейв, Валентина Сергеева,
Глеб Пономарёв, Егор Боро-
дин, Василий Ананьев. Вы-
ступили также инструмен-
тальный ансамбль «Lõbusad
Lapsed» и ансамбль семьи
Хадзараговых. «На десерт»
«Музыкальной весны» был
«подан» джазовый ансамбль
«Lem Beat» под руководством
Тойво Унта. 

Ведущие концерта Ульяна
Сафиуллина и Екатерина Чер-
нышёва завершили его стихо-
творными строками: «Есть в
музыке такая сила, такая тя-
гостная власть, что стоит под
неё попасть, и жизнь пока-
жется красивой». Эти слова
были созвучны с теми, что
произнёс Владимир Высоц-
кий про свой храм музыки. Он
пообещал хранить традиции
школы и приумножать эту
«власть» музыки над челове-
ком.

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото автора 

Есть добрая традиция в музыкальной школе на своём весеннем концерте чествовать
тех, кто занял в учебном году призовые места на республиканских и международных
конкурсах. Как правило, выступление лауреатов школа включает в эту весеннюю про-
грамму. Нынешняя весна не стала исключением. 

Культура
Есть традиция добрая…


